

Bogotá, D.C., octubre 25 de 2023

## MENSAJE A LAS FAMILIAS DEL CONTINENTE

Queridas familias de Latinoamérica y el Caribe,

Tras compartir estos días en el Encuentro de Comisiones Episcopales de Pastoral Familiar de América Latina y el Caribe, llevado a cabo en la sede del CELAM Bogotá del 2 al 6 de octubre de 2023, donde nos reunimos en una sola familia en un espíritu de fraternidad y oración, obispos, sacerdotes, diáconos, matrimonios y laicos, con el propósito de reflexionar y profundizar en la influencia de "Amoris Laetitia," los "Itinerarios Catecumenales para la Vida Matrimonial" y el "Pacto Global por las Familias" en nuestras respectivas comunidades eclesiales, nos dirigimos a ustedes anunciando con alegría la belleza de ser familia.

En esta tierra llena de contrastes y diversidad, encontramos la fe como nuestro faro de esperanza y guía en medio de los desafíos que enfrentamos como familias. Sabemos que la vida no siempre es un camino fácil; pero nuestra fe en Dios, nuestro amor como hijos confiados en la protección de nuestra Madre María y el amor que compartimos como familias nos fortalece.

Al igual que en los ritmos y colores de nuestra tierra, nuestras familias se manifiestan de manera diversa y singular. No obstante, estas diferencias no deben ocultar el significativo trabajo que hemos realizado. Más allá de nuestras particularidades, todos compartimos un lazo profundo: nuestra fe en Dios y el anhelo constante de alcanzar la plenitud del amor y la comunión que nos ha sido prometida. En este sentido, queremos expresar nuestra gratitud y fomentar la esperanza en cada uno de nosotros.

En estos días que hemos analizado las dificultades y los nuevos avances alcanzados en nuestro continente, extendemos una cordial invitación a las familias de América Latina y el Caribe a unificarnos como Iglesia en un camino conjunto y continuar nuestro compromiso en el fortalecimiento de los pilares que hemos explorado a la luz de las palabras del Papa Francisco en su exhortación. Entendemos que las familias cristianas son llamadas a ser iglesias domésticas que, al unirse en una misión evangelizadora, se convierten en una gran familia que crece como una célula vital en nuestra sociedad. Este tiempo de sinodalidad nos llama a compartir la vida y el trabajo, unidos por la única misión de evangelizar al matrimonio y la familia, bajo la guía del Espíritu Santo.

Recordemos siempre que la pastoral familiar es la acción de la Iglesia. Con este llamado, reafirmamos nuestro compromiso y determinación en esta valiosa misión evangelizadora. ¡Sigamos adelante con fe y esperanza!

“¡Caminemos familias, sigamos caminando! (...) No desesperemos por nuestros límites, pero tampoco renunciemos a buscar la plenitud de amor y de comunión que se nos ha prometido” AL 325.

*Comisiones Episcopales de Pastoral Familiar de América Latina y el Caribe.*

Av. Boyacá # 169D-75  
Barrio San José de Bavaria  
Tel.: +57 601 484 5804  
Bogotá. D.C., Colombia  
[www.celam.org](http://www.celam.org)